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Présents :  Mme Bilger (adjointe au Maire), Mme Arnaudon (conseillère 
municipale), Mme Reeb (APEPA), Mme Riss (PEEP), Mme Elkeria 
(PEEP), M. Gabriel (APEPA), M.Bassler (APEPA). 
M. Deyber, Directeur de l’école. 
Mme Céline Martin (responsable du périscolaire) 
Tous les enseignants du cycle II et III. 

Excusés :  Mme l’Inspectrice, Mme Karr, maire de Riedisheim 
M. Adolphe et Mme Lescoffier (PEEP), Mme El Kassaoui et M. 
D’Angelo (APEPA) 

Secrétaires : Mme Riss Bernadette, Mme Rietsch (enseignante). 
 

1 Modification du compte-rendu du Conseil d’école du 23 mars 2012 
A propos de la proposition d’achats scolaires groupés, la Mairie précise qu’elle ne 
s’en occupera pas. Cependant ce projet  peut être réalisable, mais sans sa 
participation. 
En ce qui concerne le sondage APEPA, qui faisait apparaître que 65% des enfants 
ne seraient pas satisfaits de la cantine, il s’agit d’une réponse subjective  qui est le 
résultat d’un ressenti. Il ne s’agit pas de la qualité des repas, mais davantage de 
l’envie de l’enfant. 
L’ensemble des résultats du sondage est toujours disponible sur simple demande 
sur lyautey68@sfr.fr 
 
2 Effectifs et prévisions pour la rentrée 
Les effectifs pour la rentrée 2012/2013 sont les suivants : 

 199 élèves monolingues qui seront répartis dans 8 classes, dont 2 à double 
niveau (CE1-CE2 et CE2-CM1)   

 91 élèves bilingues répartis dans 4 classes dont 3 à double niveau (CP-CE2, 
CE2-CM1 et CM1-CM2). 

En tout, l’école Lyautey accueillera environ 290 enfants dans 12 classes. 
 
3 Vie de l’école, sorties, classes vertes 
 
Changements au sein de l’équipe enseignante : 
Mme Mercier, Mme Huck-Hegmann, M. Bernaud, M. Dizner quitteront l’école 
Lyautey. A ce jour, les noms des nouveaux enseignants ne sont pas connus. 
Au RASED, M. Tasseti et M. Ritz seront remplacés respectivement M. Sitterlé et  
par M. Zussa 
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Sorties 
Toutes les classes ont effectué une sortie cette année. Les enseignants attirent 
l’attention des parents et de la mairie sur le fait que le budget transport a 
considérablement  augmenté.  Pour exemple, un aller-retour vers Mulhouse 
revient à environ  90 euros, et vers Strasbourg à environ 500 euros. 
Deux classes vertes (concernant 4 classes) ont été organisées cette année. L’une 
s’est déroulée à La Chaume à Orbey, l’autre au Ballon d’Alsace. Elles ont été 
financées par les subventions de la Mairie et du Conseil Général (pour l’une), ainsi 
que par l’action des parents (calendriers, couronnes de l’Avent). Cette dernière a 
rapporté près de 2000 euros. Grâce à ces actions, les classes vertes se sont 
autofinancées. 

 
4 Bilan du Projet d’école 
Douze actions ont été menées, dont voici les principales :  

 Développer le raisonnement mathématique au cycle 3. Dans le cadre de cette 
action, la classe de Cm2b a participé au concours « Maths sans frontières ». Les 
élèves ont gagné le deuxième prix et ont été récompensés par une journée offerte 
à Wesserling.  

 Développer la lecture plaisir :  
La plupart des classes ont fréquenté la bibliothèque municipale 
Il y a eu une rencontre avec un auteur (CM1a et CM1b) et  la création d’un album 
qui lui a été envoyé.  
Une autre action a été menée dans la classe de Cm2b : Construire une culture 
littéraire commune grâce à des cercles de lecture et des projets littéraires autour 
d’un album.  
Les CM ont participé au Prix du jeune lecteur PEEP : 6 élèves ont été récompensés, 
la remise des prix a eu lieu  le 12 mai à Mulhouse. 

 Visite du centre de traitement des eaux usées et des déchets : Grâce à cette 
sortie, les élèves de CM1 ont une meilleure compréhension du cycle de l’eau. 

 Découverte du Moyen-âge : visite des archives du Haut-Rhin à Colmar  et du 
Haut-Koenigsbourg. 

 Classes vertes : les élèves ont découvert un milieu inconnu, ils ont participé à 
de nouvelles activités comme l’escalade, l’orientation. Ils ont progressé en 
autonomie. 

 Organisation des récréations : l’organisation et la mise en place de l’espace jeu 
a entrainé une prise de conscience des règles à respecter.  

 Aide personnalisée : elle permet de travailler des compétences précises avec 
un petit groupe. Cette aide se révèle efficace pour les difficultés passagères, mais 
n’aide pas les enfants en grande difficulté dans toutes les matières 

 Prévention lecture au niveau des CE1 : action qui permet la révision des sons, 
une amélioration des performances de lecteurs. 
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5 Sécurité 
Les exercices d’évacuation du 29 mars se sont bien déroulés. L’alarme incendie à 
Lyautey II devrait être un peu plus perceptible. L’exercice de confinement aura lieu 
le 25 juin. 
 
 6 Périscolaire et cantine 
Des échanges avec le périscolaire de Bartholdi ont eu lieu, et concernaient une 

dizaine d’élèves. Les activités comprenaient une chasse au trésor, des joutes 

verbales et des mini-plateaux de jeux. Les enfants ont été très contents. 

Une conteuse d’histoires du Moyen-Age est également intervenue. Les enfants ont 

bien adhéré. 

Le canoë-kayak a eu lieu fin mai (12 enfants) 

Un spectacle clôturera cette année scolaire. L’équipe du périscolaire remercie les 

parents qui ont fourni tissus et petites fournitures pour les costumes, ainsi que les 

boissons et les gâteaux. 

Pour la rentrée scolaire 2012, il y a 148 demandes pour la cantine, soit 20 de plus 

que l’an passé, et 70 pour le périscolaire du soir. Il faudrait de ce fait une salle 

supplémentaire en soirée. L’équipe du périscolaire relève des bonnes relations, 

que ce soit avec les parents, ou avec l’équipe enseignante. Cependant, elle 

demande aux parents de rappeler à leur enfant de badger, afin de responsabiliser 

les enfants, et d’éviter de faire le tour des classes chaque matin. 

 

7 Projet Alsace Energie 
L’ADEME  proposait à la commune et aux écoles de Riedisheim de mettre en place 

des actions permettant des économies d’énergie, qui seraient  reversées en partie 

à l’école sous forme de subventions. Les élèves ont été sensibilisés à ce thème, 

notamment à travers des affiches. Le bilan est plutôt mitigé. Des travaux 

demandés n’ont pas encore été réalisés par la Mairie. Les robinets des radiateurs 

de la BCD et des salles de classe sont pour certains défectueux. La sonde 

thermique extérieure ne semble plus efficace. Les portes d’entrée de Lyautey I ne 

sont pas étanches. D’autre part, l’investissement des enseignants a été variable. 

 

8 Nettoyage des vitres de l’école 
Cela fait pas mal de temps que certaines vitres n’ont pas été nettoyées. Ce 

problème est récurrent dans toutes les écoles de Riedisheim, et est dû à un conflit 

entre la mairie et le personnel d’entretien. Le Directeur demande à la mairie de 

trouver une solution. 



 - 4 - 

 
 
9 Affichage 
Les parents d’élèves ont souhaité avoir des panneaux d’affichage plus grands à 

l’entrée de chaque école de la  ville. Ce sera chose faite à la rentrée 2012. Ils 

souhaitent également que ces derniers ne comportent que des informations 

concernant l’école et des activités ou sorties extra-scolaire en lien avec la scolarité 

des élèves. 

10 Informatique 
Les subventions attendues pour améliorer le parc informatique de l’école n’ont 

pas été perçues à ce jour. M. FAUDOU de la Mairie suit ce dossier. 

D’autre part, un projet de câblage de l’ensemble des classes est à l’étude. 

 

11 Kermesse 
La kermesse aura lieu le samedi 30 juin 2012. Elle se déroulera en trois parties 

(jeux, chants et danses, et apéritif). Les parents d’élèves lancent un appel aux 

parents pour encadrer des jeux pendant 1h30 environ. En cas de pluie, elle sera 

annulée. 

 

Divers 
La PEEP interviendra à l’école le 2 juillet 2012 à 10h, pour décerner le prix du jeune 

lecteur à trois élèves par classe ayant participé au concours. 

Un apéritif sera organisé le 2 juillet à 17h, pour remercier tous les parents ayant 

aidé les enseignants au cours de l’année scolaire écoulée. 

La réunion est clôturée à 20h par le verre de l’amitié. 

 
Les secrétaires      Le directeur 

Mme RIETSCH   Mme RISS   M. DEYBER 

 

 


